

ZAFRA 75

Se propone Bayamo llevar al Chequeo de Palma Soriano dos Brigadas Millonarias

ARRIBO A MILLONARIA LA "INCENDIO DE BAYAMO"

La consigna de llevar dos brigadas millonarias al chequeo provincial de zafra a celebrarse el día 11 de febrero en Palma Soriano, es el compromiso que se trazó el movimiento obrero de la región de Bayamo, según dio a conocer Erney García, jefe de zafra de la CTC regional.

Estas dos brigadas son la "Incendio de Bayamo", que corta en las plantaciones cañeras del central "José Nemesio Figueredo" de Río Cauto y que ya se convirtió en millonaria el día 28 de enero como homenaje al 122 aniversario

del natalicio del apóstol José Martí. Para convertirse en millonaria la brigada "Incendio de Bayamo" antes de la fecha programada, fue preciso que sus macheteros realizaran jornadas guerrilleras los días 27 y 28 del citado mes de enero.

La otra brigada, la "Abigahil González" se convertirá en millonaria en los próximos días o sea, entre el 6 y el 8 de febrero. Hasta el día 29, la "Abigahil González" tenía cortadas 930 mil arrobas de cañas.

* Raciél Pérez

EN LA JORNADA MARTIANA

Exposición de Canaricultura

Del 22 al 28 de enero, fue expuesta al pueblo de Bayamo una exposición de Canaricultura, en el antiguo local que ocupara la Oficina de Tenencia de Tierras, en la calle General García, entre Saco y Figueredo.

Esta exposición fue clausurada el día 28, en horas de la noche, mediante un acto donde estaban presentes la representación de organismos políticos y de masas.

El objetivo fundamental de esta exposición fue basado en los versos sencillos que escribiera el apóstol sobre el Canario Amarillo. En la misma se pudo observar y leer versos de Martí sobre dicho canario, además, colecciones de libros del autor intelectual del Moncada.

También se encontraban en la exposición varias jaulas con canarios amarillos, controlados por la Federación de Canaricultura de la región de Bayamo, quien organizó esta actividad y que preside el compañero César Esturo.

Se pudo observar, además, un busto de Martí, teniendo en su parte delantera una caja con unos Zapaticos de Rosa, simbolizando a su poesía.

La exposición estuvo abierta al público durante ese período, de 9 a 11 de la mañana, de 3 a 5 de la tarde y de 8 a 11 de la noche, y cientos de visitantes estamparon su firma en el libro de visita, entre ellas la del primer secretario del Partido en la región, compañero José Antonio Martínez, quien felicitó a los organizadores de la exposición, enmarcada dentro de la Jornada Martiana. * Heberto Carvajal O.

Clausurada la Jornada Martiana en la región Bayamo

HONRAN LOS BAYAMESES AL APOSTOL CON MULTIPLES ACTIVIDADES EN EL 122 ANIVERSARIO DE SU NATALICIO

Mediante un acto político cultural, efectuado en la Biblioteca Pública "1868", de Bayamo, en horas de la noche del 27 de enero, donde estaban presentes organismos políticos, de masas y del Estado, así como estudiantes, fue clausurada la Jornada Martiana, en la cual se desarrollaron en los municipales de la región múltiples actividades productivas, impulso a obras sociales, limpieza y embellecimiento y de otros tipos, para rendirle homenaje al apóstol José Martí y Pérez, en el 122 aniversario de su natalicio.

La parte oratoria estuvo a cargo de Luis Zamora, por el Partido municipal de Bayamo, el que se refirió a distintas facetas de la vida y obra de Martí.

En su intervención, el compañero Zamora se refirió al Martí poeta, escritor, pensador, intelectual, al Martí maestro y al Martí héroe y mártir de la gesta independentista.

Destacó el dirigente del Partido en Bayamo, las prisiones que sufrió el apóstol por sus ideas independentistas, y sus luchas por la libertad y por la abolición de la esclavitud.

Hizo un breve recuento de la vida y obra martiana del que fuera, es y será el más grande pensador de los cubanos y que tuvo a su cargo la organización de la guerra de 1895, sus luchas por este ideal, desde que tenía 15 años de edad.

En la parte final, señaló Zamora el por que nuestro máximo líder, Fidel Castro, en el juicio por los sucesos del Moncada, al preguntársele quien había sido el autor intelectual y éste respondió: JOSE MARTI.

Posteriormente se ofreció un acto artístico y cultural, donde participaron alumnos de la escuela de música "Rafael Cabrera" de Bayamo, quedando así clausurada en la región la Jornada Martiana, que había comenzado el día 21 de enero.

* Heberto Carvajal Olazábal

Concluyó la FMC de la región discusión del Plan de Trabajo del 75

La Federación de Mujeres Cubanas dio a conocer que en la región de Bayamo concluyó el proceso acambleario sobre las discusiones de planes de trabajo del organismo femenino en los municipales para el presente año.

Participaron en las asambleas 627 dirigentes de bloques y distritos, que representaron el 85 por ciento en lo que a asistencia se refiere.

Los planes fueron discutidos por secretarías, donde reinó un gran entusiasmo y espíritu combativo.

Se destaca el compromiso de la FMC, de incorporar a 5 mil 400 nuevos ingresos al organismo femenino en el presente año.

En las asambleas participaron en el análisis 107 dirigentes de los distritos y organismos políticos y del Estado.

* Elena Arévalos

Modernizan la Peluquería "Primavera"

"La peluquería «Primavera» ha sido acondicionada últimamente con los más modernos equipos secadores, esterilizadores y vaporizadores y con ellos nuestras trabajadoras hacen el mayor esfuerzo en la prestación de servicios", expresó a "Combatientes del Cauto" Elvira Milán Hernández, administradora de la unidad.

Con la implantación de estos novedosos instrumentos

japoneses, las clientes han observado un servicio más efectivo, a la vez que las operarias han podido desarrollar un trabajo más productivo.

La implantación de equipos esterilizadores de herramientas y toallas ha permitido eliminar cualquier tipo de contaminación en este centro que tiene la característica de estar en contacto directo con la masa femenina.

* Raciél Pérez M.

Martí entre los Niños

Por: RACIEL PEREZ MARTINEZ

El ideario martiano, convertido en realidad, caminó por las principales calles de la Ciudad Monumento, materializado en los 16 000 pioneros que participaron en el desfile y como espectadores este 28 de enero, como homenaje al 122 aniversario del natalicio del Apóstol.

En el desfile participaron 27 bandas rítmicas y 10 bloques de 27 escuelas. Los bloques representaron las diferentes facetas de la vida de José Martí.

Miles de pioneros y pueblo en general se aglomeraron en las aceras de las calles Martí y General García, para contemplar el paso de las bellas, dinámicas y marciales bandas y las coreografías de los niños representando al Martí antimperialista, latinoamericanista, periodista, poeta y otras que constantemente se aplican en la vida revolucionaria del pueblo.

También se puso de manifiesto en el desfile la pedagogía martiana revolucionaria de la combinación del estudio y el trabajo y que hoy es aplicada a la educación de los jóvenes, y que tienen como exponentes superiores las secundarias básicas en el campo, los huertos escolares de primaria y las movilizaciones periódicas a la agricultura de los estudiantes de la enseñanza media no vinculados diariamente a tareas del agro.

Los niños en sus respectivas bandas, al llegar a la Plaza Rabí —meta del desfile—, hacían evoluciones y compases rítmicos que arrancaban el aplauso del pueblo congregado allí.

Esta actividad, de contenido martiano, estuvo organizada por la Unión de Pioneros de Cuba, de los municipales Buey Arriba, Guisa y Bayamo, y apoyados por los organismos de masas y del Estado.

Actos similares se efectuaron en el resto de los municipales de la región.

DE TODAS PARTES

● Con el objetivo de impulsar la zafra azucarera, trabajadores del municipal Jiguaní, se movilizaron hacia las áreas cañeras del central "José Nemesio Figueredo" de Río Cauto; se agrega que contingentes de obreros se movilizan periódicamente hacia esa tarea, como saludo al Primer Congreso del Partido. ● Continúan las actividades de la siembra de tabaco en la zona de Gallardo, donde se han sembrado más de diez caballerías. En esta actividad se han destacado distintos organismos del municipal Bayamo. (Juan García). ● La UJC del municipal Cauto Cristo, desarrolló seis asambleas de crecimiento de ese organismo juvenil en la secundaria básica en el campo "Ana Betancourt Flores", en los grados noveno y décimo, donde resultaron ejemplares 65 alumnos. Esta actividad va encaminada a saludar el Primer Congreso del Partido. (Martha Fonseca). ● La selección de sementales, así como nociones heredo-patológico, fueron los principales aspectos analizados en un encuentro técnico efectuado en Cerca Blanca, con la participación de las zonas de Cautillo, Bayamo, Pozo Cuadrado y "Hermanos Lottys". Estuvo a cargo del mismo un dirigente de Inseminación Artificial. ● Los trabajadores que construyen el parque "Nico López", en esta ciudad, cortaron 30 mil 400 arrobas de cañas en movilizaciones efectuadas hacia las tareas de la zafra. En las movilizaciones efectuadas los obreros del parque "Nico López" aportaron 75 horas voluntarias como apoyo a la actual contienda azucarera. (Félix Torres). ● Las organizaciones de masas y políticas de Cauto el Paso, municipal Cauto Embarcadero, acordaron declarar a esa zona "jardín" antes del mes de mayo. La actividad va encaminada a saludar el Primer Congreso del Partido. (Clara Rodríguez). ● El bloque número uno de la Federación de Mujeres Cubanas del municipal Vado del Yeso, se proponen saludar el Primer Congreso del Partido con 4 200 horas voluntarias en las distintas tareas de la agricultura, higiene y embellecimiento. (Manuel D'Acosta). ● La dirección de la granja Jucarito, se propone roturar 109 caballerías de tierra, para la siembra de arroz de la campaña de primavera, comprendida en su plan de desagregación. (Juan López).

Buen trabajo de Anapistas de Mabay

En la base campesina "José Martí", del cuartón Sabanilla, municipal Mabay, se llevó a efecto una plenaria de balance del trabajo realizado durante el año de 1974.

Al hacer el análisis se determinó que el mejor productor del año fue el compañero Mersí Rodríguez, del cuartón El Dorado, la mejor base campesina fue la "Carlos M. Torres", del cuartón La Aguada; el mejor acopiador el compañero Santos Sánchez; la mejor brigada de ayuda mutua FMC-ANAP fue la "Arquímedes Coliha".

Estuvieron presentes en la asamblea de balance, dirigentes de la ANAP del municipal Mabay, consejos de direcciones de las bases campesinas y brigadas de ayuda mutua PMC-ANAP, así como dirigentes del Partido, estando las conclusiones a cargo de Raul Hernández, secretario ideológico de la ANAP regional.

* Quintín Pompa

Aportan horas voluntarias Cederistas de Jiguaní

Más de 2 300 horas voluntarias aportaron los cederistas de los zonales 10 y 27 del municipal Jiguaní, en la reconstrucción del obelisco al Apóstol José Martí, en Dos Ríos, que se inauguró el día 28.

Ese aporte voluntario, según reporta el corresponsal César Jorge Pérez, fue dedicado a saludar el 28 de enero, fecha en que se cumplió el 122 aniversario del natalicio de José Martí.

Cederistas de Río Cauto en limpieza y embellecimiento

Más de 200 cederistas del municipal Río Cauto, en esta región, se movilizaron en días recientes hacia las tareas de limpieza y embellecimiento, así como a la recogida de cañas en los caminos y vías férreas.

Esa movilización voluntaria estuvo encaminada a rendir homenaje de recordación al líder sindical azucarero Jesús Menéndez, en un aniversario más de su muerte. * Juan Sánchez

Obtiene Bandera del Honor Grupo de Riego de la granja arrocera de Guamo

El grupo de Riego de la granja arrocera Guamo, del municipal Vado del Yeso, ganó la bandera del Honor Revolucionario, por la labor realizada durante el último trimestre del pasado año, según se anunció en el chequeo de emulación celebrado en la localidad de Camagüeycito.

Entre los puntos que lo hicieron merecedor de tal distinción se encuentran el cumplimiento del plan de riego y aniego permanente, así como la explotación y mantenimiento del sistema de riego.

* Juan López López

UN CENTRO VANGUARDIA

Taller de Reparaciones de Cocina (Unidad 03-37)

● RESUELVE GRANDES NECESIDADES A LA POBLACION

La unidad 03-37, Taller de Reparaciones de Cocinas, de esta ciudad, situado en la Avenida de Castro, perteneciente al Ministerio de Comercio Interior, ha estado y está dando un gran servicio y una eficiente labor a la población, ya que se trata de las reparaciones de cocinas a los núcleos familiares, tan indispensables estos equipos para la preparación de los alimentos para nuestro pueblo.

Los obreros de este centro, en el mes de diciembre cumplieron su plan en un 99 por ciento, pese a algunas dificultades en las piezas para el trabajo que ellos realizan.

Durante el citado mes, estos compañeros aportaron un gran número de horas voluntarias con gran eficiencia en el trabajo y óptima calidad.

En varias visitas que hizo el reportero a esta unidad, observó un entrar y salir de amas de casas y trabajadores solicitando los servicios que ellos prestan en el arreglo de cocinas de tanta necesidad doméstica.

El administrador, Héctor Manso, respondiendo a preguntas del reportero, nos dice: "Los obreros de este centro trabajan incansablemente para satisfacer las necesidades de la población, con un gran espíritu revolucionario".

"La atención y el trato al público —agrega Manso—, ya usted lo puede ob-

servar; todo el que llega a esta unidad sale complacido. Son buenos obreros". Y agrega: "Nos hemos trazado ambiciosos compromisos en este año, en saludo al Primer Congreso del Partido Comunista de Cuba".

El compañero Gumersindo Molinet, secretario general de la sección sindical "Vitalio Acuña", del bloque de oficinas y Taller de Reparaciones de Cocinas, al ser entrevistado, responde: "Da gusto trabajar con compañeros como éstos, que no escatiman esfuerzos y no miran el reloj para trabajar".

Y agrega Molinet: "cuando un equipo de cocina está bastante defectuoso siempre los compañeros tratan de resolver".

En un análisis realizado en el mes de diciembre, se llegó a la conclusión de que el trabajador más destacado en ese período fue el compañero Guillermo Barruecos, por el extraordinario trabajo realizado. En ese mismo mes no se observó ausentismo en el centro, y los obreros se han hecho el compromiso de cero ausentismo injustificado.

Al despedirse el reportero, los obreros exclamaron que los planes de trabajo para este año se cumplirán al ciento por ciento, como saludo al Primer Congreso del Partido.

● Heberto Carvajal Olazabal

Comenzó el día 1ro. la Vacunación Antipolio

El día 1ro. de febrero, dio comienzo en la región de Bayamo, la décima cuarta campaña nacional de vacunación antipolio a la población infantil, trabajo éste que está a cargo de los CDR en coordinación con la parte técnica del Ministerio de Salud Pública.

Los niños a vacunar en esta oportunidad en la primera dosis son los comprendidos entre los meses de nacidos hasta los cuatros años y además los de 9 a 10 años. Los infantes serán inmunizados contra esta terrible enfermedad, que ya ha sido erradicada en Cuba, gracias al amplio plan de Salud Pública de nuestro Gobierno Revolucionario.

La dirección de los CDR de Bayamo y el MINSAP han hecho una exhortación a las madres y padres, para que se tomen el interés debido en la suministración de la vacuna de sus hijos.

● Heberto Carvajal Olazabal

MUSICA Y HUMOR

COSAS DEL OFICIO...

La "vedette" se tropieza a la salida del teatro con un crítico que había escrito recientemente sobre ella.

—Estoy quejosa... muy quejosa con usted —le dijo sofisticada.

—¿Por qué? No la he tratado mal...

—Es cierto, pero... la mitad de las mentiras que dice de mí no son verdad...

SU CANCION:

"TE QUIERO TANTO

Autor: Alfredo Martínez

(Cantan: Farah María y el autor)

Somos los dos tan felices,
mi vida sin la tuya no existe,
vamos de la mano por el mundo repitiendo
la existencia de este amor que tu quisiste.
Te quiero tanto,
que para mí no existe ya la primavera.
No sé ni que decir, no lo puedo expresar,
lo que siento por tí es algo sin igual
siri tí no sé vivir, te quiero tanto.
Te quiero tanto,
desde el instante en que te ví
por vez primera.
Te quiero tanto,
que para mí no existe ya la primavera.

(Repetir 3ra. estrofa)

EFEMERIDES DEL MES DE FEBRERO

Día 2 de 1849.- Nace José Maceo Grajales, en Majaguabo, Oriente.

Día 4 de 1962.- Se produce la segunda declaración de La Habana.

Día 6 de 1932.- Nace en La Habana Camilo Cienfuegos Gorriarán.

Día 7 de 1901.- Muere en Madrid, Ana Betancourt.

Día 8 de 1959.- El Guerrillero Heroico, Ernesto Guevara, el Che, es declarado ciudadano cubano.

Día 13 de 1953.- Fallece el estudiante Rubén Batista. Había sido herido en una manifestación el 15 de enero.

Día 15 de 1898.- Explota en el muelle habanero el buque Maine.

Día 17 de 1968.- Sale a la calle por primera vez "Combatientes del Cauto".

Día 19 de 1963.- Fallece en La Habana el

célebre cantante popular Bartolomé Maximiliano Moré. (El Benny).

Día 24 de 1832.- Nace en Bayamo el poeta Juan Clemente Zenea.

Día 24 de 1895.- Prodúcese el alzamiento de Baíre, que se conoce como "Grito de Baíre".

Día 26 de 1869.- La Asamblea Patriótica de Camagüey, aprueba la abolición de la esclavitud.

Día 27 de 1874.- Cae en San Lorenzo, Sierra Maestra, Carlos Manuel de Géspedes y del Castillo, El Padre de la Patria.

Día 14 de 1843.- Nace Donato Mármol.

Día 16 de 1958.- Tropas del Ejército Rebelde, al mando de Fidel, toman el campamento del Ejército de Batista, en Pino del Agua, Sierra Maestra.

CON EL POLVO DEL ARCHIVO

El Bayamés que compuso el Himno de Guatemala

Por: JOSE CARBONELL ALARD

... y ya que cercana sumba
la voz de la muerte helada
te reclamo
sólo un sauce y una tumba
cabe la orilla sagrada
del Bayamol

Con esa poesía suya, confidente y melancólica, amorosa y triste, cantó su postrer deseo de descansar "en aquel pueblo mío donde era casi un extranjero". José Joaquín Palma, el bayamés proscrito que en los días iniciales de la emancipación hizo Sargento en El Dátil a un dominicano largo y flaco que se llamó Máximo Gómez.

José Joaquín Palma abandonó la vida cómoda y apacible de su hogar de la calle del Ají (Cisneros), sus tertulias literarias de La Filarmónica, la dirección del periódico La Regeneración, que trocó en El Cubano Libre, para unirse al naciente ejército mambí que en el Ingenio manzanillero había puesto en marcha su íntimo amigo Carlos Manuel de Céspedes, del que fuera en lo adelante su Ayudante de Campo y hombre de confianza.

Nombrado Regidor del primer ayuntamiento libre de Cuba —el de Bayamo—, su verso tropical fue presa encendida y de combate cuando acalló las voces contrarias a la abolición de la esclavitud, moción que presentó, diciendo: "en Cuba esclava no podía haber hombres libres; en Cuba libre no puede haber hombres esclavos", o cuando tomó la palabra en la Asamblea de Guaimaro fustigando el rumbo divisionista que la tomara y defendiendo al abogado bayamés que cambió su bufete de jurista por la silla de montar como Jefe Insurrecto de la asonada de octubre.

Céspedes lo envió al extranjero cumpliendo una misión patria. En su maleta de viaje no pudo llevarse las intrigas que tempranamente minaron el campo cubano y propiciaron los amargos hechos de Camaguey y San Lorenzo primero, y la paz del Zanjón después. La muerte del Padre de la Patria lo sorprende en Jamaica y su canto al compañero es himno:

"De Cuba entristecida los genios
(eternales
estatuas y obeliscos preparan para tí.
Con su halo de victoria tu frente ha
(coronado
el pueblo redimido te eleva su oración
y al ver tu apoteosías, poeta iluminado,
la envidia, retorcida, se muerde el
(corazón".

En Honduras se ganó el cariño de todos; en la celebración del 109 aniversario de su independencia, en una velada improvisada:

"Perdona Honduras mi acento,
si brota a par de mi llanto:
yo, como hondureño canto,
mas como cubano siento.
La tristeza y el contento
la dulzura y la acritud
estremecen mi laud:
y con lánguida vaguedad
yo cante tu libertad
llorando mi esclavitud"

Pero es en Guatemala donde arma su "tienda de peregrino". Es su segunda patria. Escribe la letra de su Himno Nacional, hace vida literaria, ayuda a todos, acude por todos. Martí sintió su cariño en su vagar por las tierras del quetzal, y cuando vio su libro de versos no quiso devorárselo dedicándole una de sus epístolas más hermosas. Rubén Darío fue su amigo de plática íntima, compartió su honda tragedia, su amargura, aquel dolor de hombre sin patria, la triste nostalgia de "su Bayamo reducido a escombros y cenizas". Le admiró tanto que lo llamó Hijo de Zorrilla.

Cuando se funda la República de Estrada Palma y Magoon, vuelve a su isla de "mucho azul y mucho verde" para irse enseguida. Por no negar su concurso aceptó el cargo de Cónsul General de Cuba en la tierra de la Niña de Guatemala. ¿Por qué no se quedó...? Quizás vio lejos el entusiasmo de Don Tomás, la apostasía del gobierno estrenado, la frustración de los ideales martianos, la mano norteamericana. Un 2 de agosto del 1911 le dijo adiós a la vida. En la tierra de los lagos quedó su último suspiro y sus añoranzas:

¡Ay la casa de mis hijos!
¡Ay los sueños de la infancia!
¡Ay mi cielo de Bayame!
¡Ay mis afectos del alma!

Un 10 de octubre de 1951 la seudorrepublica trajo lo que quedó de él, levantándole un modesto obelisco de piedra en el Parque de San Juan, donde reposan sus restos. "cerca del patrio río", "donde hay montañas azules", "donde un sol de fuego tuesta el rostro, enciende el alma", y donde ahora una revolución verdadera le rinde el homenaje de una patria soberana, y una sociedad mejor, para que pueda cantar con su verso inmortal:

Ya libre respira el pecho!
Ya libre vibra el laud!
Ya se hundió la esclavitud,
Y tanta y tanta desgracia!
Ya no hay más aristocracia
Que el talento y la virtud

MICROEMULACION

Positivos logros alcanzados por los Sindicatos de la región

Los resultados de la microemulación del Deber y el Honor de la CTC de la región de Bayamo, fueron en diciembre los más favorables del año 1974. El chequeo efectuado en Los Caneyes reveló que de los 20 sindicatos regionales, 18 cumplieron con el Deber o el Honor.

Los sindicatos galardonados con el Honor Revolucionario fueron: Comunicaciones, Industria Básica, Aviación Civil, Prensa y Libro, Tabacalero, Artes y Espectáculos, Forestal, Pesca y Construcción.

Hasta completar la lista de 11, también se galardonaron con el Honor, los sindicatos regionales de Administración Pública y Agropecuario.

Cumplieron con el Deber Revolucionario: Transporte, Educación, Comercio, Gastronómico, Ligera, Salud y Azucarero.

El miembro del Comité Regional del Partido, Julio Báez Medel, felicitó a la CTC y sus sindicatos regionales por los logros alcanzados en la microemulación del Deber y el Honor, durante el mes de diciembre.

En ese mes 18 sindicatos regionales fueron galardonados con el Deber u Honor, lo que constituye la más alta cifra alcanzada en el año 1974.

Julio Báez expresó su satisfacción por el entusiasmo demostrado por los cientos de obreros presentes en el crequeo celebrado el pasado día 29 en el centro turístico Los Caneyes y elogió la presencia cada vez más numerosa de las mujeres en esta actividad.

El dirigente partidista expresó también la seguridad de su organización política de que estos chequeos ganarán en combatividad, organización y resultados durante el Año del Primer Congreso.

Por último, Julio Báez se refirió a la necesidad de un fuerte apoyo del movimiento obrero a la presente zafra azucarera.

Optimizar la Zafra quiere decir: Cortar a Raz de Tierra